
Liebe Mandant*innen,

liebe Mitarbeiter*innen,

liebe Leser*innen,

mit Blick zurück auf das letzte Jahr 

stellen wir fest, dass wir die 

Herausforderungen, die durch die 

Corona-Pandemie und die 

zusätzlichen Arbeiten im Bereich 

der Grundsteuer entstanden sind, 

gut bewerkstelligen konnten: Weil 

wir ein tolles Team sind und die 

Aufgaben mit vereinten Kräften 

angehen.

Flexibilität, eine gute Ausbildung 

und ein positiver Unternehmens-

geist sind unsere tragenden 

Säulen für eine erfolgreiche 

gemeinsame Zukunft.

Unser Team verstärken seit 2023 

drei neue Kolleginnen, die wir 

Ihnen gerne vorstellen möchten. 

Außerdem denken wir zurück an 

die zahlreichen Jubiläen unserer 

langjährigen Mitarbeitenden. Wir 

freuen uns über neue Karriere- 

schritte und über gemeinsame 

Aktivitäten. Highlights waren 

unser Betriebsausflug ins 

Phantasialand, der Besuch im 

Tonstudio und die Mandant*in-

nenveranstaltung beim ADAC- 

Fahrsicherheitszentrum in 

Laatzen.

Wir wünschen Ihnen eine 

angenehme Lektüre und freuen 

uns auf eine gute Zusammen- 

arbeit in diesem Jahr!
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we¿reu Know-how

»Jeder Beitrag zu mehr
Nachhaltigkeit zählt«

Gehen Sie als Geschäftsführer und Vorgesetzter mit gutem 
Beispiel voran? 
Ich begegne dem Thema Nachhaltigkeit mit Vernunft. Privat 
habe ich mir einen Fiat 500 E angeschafft. Zeitnah werde ich 
auch auf einen betrieblichen E-Pkw umsteigen. Was mein 
eigenes Radfahren ins Büro angeht, gibt es noch Luft nach 
oben. Als Vorgesetzter achte ich auf entsprechende Angebote 
für unsere Belegschaft. Die Möglichkeit, E-Bikes zu leasen und 
zu nutzen, ist bei uns zum Beispiel sehr gefragt. Aber mir geht 
es neben der ökologischen und ökonomischen vor allem um 
die soziale Nachhaltigkeit. Dazu zählt: Alle in unserer Kanzlei 
haben die gleichen Chancen zur beruflichen Entwicklung. 

Warum ist Ihnen der Aspekt der sozialen Nachhaltigkeit 
besonders wichtig? 
Unsere Mitarbeiter*innen ermöglichen den Erfolg der 
Kanzlei. Deshalb lege ich großen Wert auf vielfältige Ausbil-
dungs- und Weiterbildungsmöglichkeiten. Wer sich bei uns 
wohlfühlt, bleibt we¿reu Hannover mit seinem Wissen länger 
erhalten. Wir bieten flexible Arbeitszeitmodelle, viele 
lohnsteuerfreie Leistungen und einen starken Zusammen-
halt. Regelmäßige Befragungen der Mitarbeiter*innen 
unterstützen eine positive Identifikation mit unserer Kanzlei. 
Der direkte, persönliche Kontakt zwischen Kanzleiführung 
und Mitarbeitenden ist fester Bestandteil unserer Arbeits- 
kultur. Gleiches gilt für die persönliche Kommunikation und 
den regelmäßigen Austausch mit den Mandant*innen. Uns 
ist eine aktive Steuerberatung mit einem fairen Preis- 
Leistungs-Verhältnis sehr wichtig. Das ist die Basis für 
nachhaltig erfolgreiches Wirtschaften. 

Was nimmt sich we¿reu Hannover vor, um als Kanzlei eigene 
Beiträge zum Klima- und Umweltschutz leisten zu können? 
Unser Ziel lautet im Zuge der fortschreitenden Digitalisie-
rung, immer mehr Abläufe papierlos zu gestalten. Neuman-
date nehmen wir nur noch unter der Bedingung auf, dass auf 
digitale Belege umgestellt wird. Das korrespondiert mit 
unserer digitalen Übermittlung von Finanzunterlagen an 
Behörden oder Banken. Die digitale Finanzbuchführung und 
»DATEV MY Steuern« bieten viele Vorteile. Es ist heute nicht 
mehr notwendig, Papierbelege von A nach B zu bringen. Und 
unsere Mitarbeiter*innen müssen auch nicht mehr täglich 
zur Arbeit pendeln. Wir bieten in einem angemessenen 
Umfang hybride Arbeitsmodelle an, ohne dass dadurch die 
Kommunikation innerhalb der Kanzlei oder mit den Man-
dant*innen leidet. 

Wir alle handeln für die Generationen nach uns. Wie erleben 
Sie die Generation Z und ihr ausgeprägtes 
Umweltbewusstsein?
Ich bin seit dem Wintersemester 2023/24 Dozent an der 
IUBH Hannover und gebe meine berufliche Erfahrung gerne 
weiter. Mich mit der jungen Generation über Details der 
Betriebswirtschaft und des Steuerrechts auszutauschen,  

Die umsichtige Beratung der Mandant*innen von 
we¿reu Hannover beinhaltet auch das Thema Nach- 
haltigkeit. Geschäftsführer Jürgen Pankow versucht 
dienstlich wie privat, mit gutem Beispiel voranzugehen. 
Im Interview verrät der 59-Jährige, welche Akzente er 
als Vorgesetzter, Unternehmer, Dozent und Familien- 
vater setzt.

Nachhaltigkeit gehört in immer mehr Unternehmen zu 
den zentralen Werten und Zielen. Wie nachhaltig agiert 
we¿reu Hannover?
Das Label »Digitale DATEV-Kanzlei« zählt zu unseren 
Jahreszielen. Im Zuge der Digitalisierung lassen sich 
immer mehr Vorgänge papierlos erledigen. Was wir in 
der Kanzlei selbst umsetzen, empfehlen wir auch 
unseren Mandant*innen. Wer etwa auf das digitale 
Belegwesen umsteigen will, ist bei uns in den besten 
Händen. Wir beraten bei der Optimierung von Abläufen 
und nutzen die Vorteile eines eigenen Rechenzentrums. 
Kurze Entscheidungswege bei we¿reu ermöglichen 
unseren Mandant*innen schnelle IT-Hilfe und schaffen 
Freiräume für gute Beratung. Wenn es um nachhaltige 
Themen wie das neue Energiegesetz, die Vorteile von 
Photovoltaikanlagen oder die energieeffiziente Sanie-
rung von Wohngebäuden geht, geben wir unseren 
Mandant*innen Denkanstöße. Als Kanzlei haben wir  
eine gewisse Vorbildfunktion. Aber wir belehren nicht, 
sondern sensibilisieren und beraten. So entsteht ein 
anderes Bewusstsein.

Im August 2023 habe ich meine Ausbildung zur Steuer-
fachangestellten bei we¿reu Hannover angefangen. Ich 
bearbeite die Buchhaltungen der Mandant*innen, zu  
meinen Aufgaben wird aber in Zukunft auch die Vorbe- 
reitung und das Erstellen von Jahresabschlüssen, Steuer- 
erklärungen und die Mandantenbetreuung gehören. Ich 
interessiere mich für Finanzen und Steuern und habe mich 
deshalb für diese Ausbildung entschieden. Ein großer 
Vorteil ist außerdem die sichere berufliche Perspektive. 

Start ins
Berufsleben

Bei we¿reu gefällt mir besonders das Arbeitsklima. Durch die 
offene Kommunikation, die tolle Zusammenarbeit und den 
wertschätzenden Umgang tragen alle zu einer guten Atmo-
sphäre bei. Als Ausgleich zu meiner Arbeit habe ich meine 
Familie und mache Sport. Ich mag Spieleabende und gemein-
same Mahlzeiten. Um mich richtig auszupowern, gehe ich ins 
Fitnessstudio oder mache lange Spaziergänge. 
 
von Eda Soykök

ist sehr interessant und schärft meinen Blick auf frische 
Sichtweisen. Während der Begleitung von Praxisarbeiten und 
im direkten Austausch merke ich: Bei der Nachhaltigkeit sind 
die Student*innen richtig gut im Thema. Die Generation Z 
erwartet von ihren Arbeitgebenden ein solides Wertekorsett. 
Nachhaltigkeit und Umweltbewusstsein rangieren beim 

Nachwuchs ganz oben – über alle Branchen hinweg. Meine 
Erkenntnis als Dozent, Vorgesetzter und Familienvater ist: 
Jeder von uns kann seinen Beitrag leisten, wenn er wirklich 
will. Und jeder Beitrag zählt.

von Jürgen Pankow

Ich habe von April bis Juli 2023 zunächst 
ein Praktikum bei we¿reu Hannover 
gemacht und dann am 01. August die 
Ausbildung zur Steuerfachangestellten 
begonnen. Bisher mache ich Buchhaltun-

gen. Im weiteren Verlauf meiner Ausbildung werden 
dann noch Steuererklärungen hinzukommen. Für den 
Beruf entschieden habe ich mich, weil schon jemand aus 
meiner Familie eine ähnliche Tätigkeit ausübt und ich ein 

we¿reu Familie 

Neue und bekannte Gesichter

gutes Zahlenverständnis habe. Ich freue mich, bei we¿reu 
Hannover neue Erfahrungen zu sammeln und viel lernen zu 
können. Besonders gefällt mir die Zusammenarbeit mit den 
Kollegen*innen. Sie sind alle sehr hilfsbereit und ich profitiere 
von dem Erfahrungsaustausch. Einen Ausgleich zum Berufs- 
alltag finde ich beim Sport. Ich spiele Handball im Verein, 
gehe aber auch gerne mit Freunden ins Fitnessstudio.
 
von Eileen Karches

Herzlich  
willkommen

Im Oktober 2023 habe ich als Lohnbuchhalterin bei we¿reu 
angefangen. Zu meinen Aufgaben gehören Lohn- und Ge-
haltsabrechnungen, Lohnsteuer- und Sozialversicherungs-
prüfungen und das Management des Melde- und Beschei-
nigungswesens. Für den Beruf entschieden habe ich mich, 
weil keine Firma ohne Lohnbuchhaltung auskommt und es 
ein zukunftssicherer Job ist. Mit dem Start bei we¿reu ist 
bei mir die Hoffnung auf eine gute Work-Life-Balance und 

vor allem die Vereinbarkeit von Beruf und Familie verknüpft. 
Ich möchte genug Zeit für meine kleine Tochter haben, um sie 
dabei begleiten zu können, wie sie die Welt entdeckt. Deshalb 
schätze ich die flexiblen Arbeitszeiten. Und ich mag die gute 
Arbeitsatmosphäre! Ich empfinde eine große Akzeptanz und 
ein tolles Zusammengehörigkeitsgefühl bei we¿reu Hannover. 
 
von Nadine Orzechowski
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Zurück aus  
der Babypause

Das letzte Jahr war ich in Elternzeit und durfte meine Tochter intensiv in ihrem ersten 
Lebensjahr begleiten. Jetzt wird es allerdings für mich wieder Zeit, das we¿reu Team zu 
unterstützen. Aus diesem Grund bin ich im Januar 2024 mit reduzierter Stundenzahl 
wieder eingestiegen und werde fortan Finanzbuchhaltungen, Steuererklärungen und 
Abschlüsse bearbeiten. Ich freue mich auf meine Kolleg*innen, alte und neue Aufgaben 
und auf die Mandant*innen!

von Friederike Hoffmann

Wir haben unser internes Wachstum zum Anlass genommen 
und ein neues Teambild von uns machen lassen. Hier sehen  
Sie also alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter von we¿reu   Han- 
nover. Ein starkes Team, denn wir verstehen uns als Einheit. 
Unserem Slogan »Bestens beraten.« werden wir gerecht, 
indem wir uns gegenseitig mit unterschiedlichen Fachberei-
chen ergänzen und stets auf kurzen Wegen unterstützen. Wir 
bleiben in Bewegung, entwickeln uns durch ständige Fortbil-

Wir sind stolz auf unser Team

dungen weiter und können so schnell und flexibel auf alle 
Herausforderungen reagieren. Wir sind ein unglaublich 
vielfältiges und buntes Team. Dabei ist unser Umgang 
geprägt von einem fairen Miteinander auf Augenhöhe, von 
viel Respekt, Wertschätzung und gelebter Anerkennung. 
Wir sind stolz auf unser Team!

von Dajana Schmitz & Jürgen Pankow

Nach Feierabend bricht Kathrin Bergholz 
häufig in das aquaLaatzium auf. Dass die 
Prokuristin von we¿reu Hannover dort im 
Alter von 59 Jahren zielstrebig 100 Bahnen 
in Serie schwimmen kann, hat mit ihrer 

Disziplin und ihrem Ehrgeiz zu tun. Was Kathrin Bergholz 
macht, das macht sie richtig. Anlässlich ihres 20-jährigen 
Jubiläums am 01. Januar 2023 in unserer Kanzlei möchte 
ich auch auf diesem Weg ganz herzlich gratulieren. Ich  
bin wirklich sehr dankbar, eine solch zuverlässige Kollegin 
und Vertreterin an meiner Seite zu haben. Ihre beruflichen 
Herausforderungen erledigt Kathrin Bergholz voller 
Motivation und mit hohem Qualitätsanspruch. Die 

we¿reu Jubiläen 

Mit Konsequenz und Vernunft 

erfahrene Steuerberaterin betreut einen festen Mandanten-
kreis. Um Jahresabschlüsse und die Qualitätskontrolle 
kümmert sich Kathrin Bergholz mit einem Höchstmaß an 
Akribie und einer nicht messbaren Fehlerquote. Es hat nichts 
mit Lobhudelei zu tun, wenn ich verrate: Es gibt unserem 
Kanzleiteam und mir stets ein gutes Gefühl, sich auf eine 
solch achtsame Kollegin verlassen zu können. Wenn Kathrin 
Bergholz nicht arbeitet, schwimmt oder Fahrrad fährt, gönnt 
sie sich eine Erholungspause in der Sonne. Auf ihrer Lieblings-
insel La Gomera kann sie am besten die Seele baumeln 
lassen.
 
von Jürgen Pankow

Liebe zum
Detail

Schon 35 Jahre unterstützt Heike Eder unsere Kanzlei. 
Besonders geschätzt werden dabei ihre Zuverlässigkeit, 
Loyalität sowie ihr Fleiß und hohes Steuerwissen. 1988 
begann Heike Eder ihre Ausbildung zur Steuerfachange-
stellten bei uns und machte zeitnah die Fortbildung zur 
Bilanzbuchhalterin und anschließend die zur Steuerfach-
wirtin. Heike Eder bearbeitet hauptsächlich Jahresab-
schlüsse und Steuererklärungen sowie Finanzbuchhaltun-
gen. Im Laufe der Jahre ist auch die Kommunikation mit 
Fiskalvertretern in diversen EU-Ländern hinzugekommen. 
Für die Zukunft wünscht sich Heike Eder eine gute Balance 
zwischen Arbeit und Familie. Und sie möchte weiterhin 

die steuerrechtlichen Belange der Mandantschaft zur vollsten 
Zufriedenheit erfüllen und eine zuverlässiger Ansprechpart-
nerin für ihre Kolleg*innen sein. Aus diesem Grund will sie sich 
gerne auch in Zukunft fortbilden. Und was ist ihr Ausgleich 
zur Arbeit? »Ich singe mit Freude im Chor. Deshalb habe ich 
mich auch sehr über die Jubiläumsfeier im Tonstudio gefreut«, 
erzählt Heike Eder. »Außerdem fotografiere ich, besonders 
Makroaufnahmen, weil wundervolle Details oft erst bei ge-
nauem Hinschauen sichtbar werden. Und ich arbeite gern im 
Garten und freue mich über Gottes Schöpfung.«

we¿reu. Bestens besetzt.

Sonnenschein
der Kanzlei

Ihr 10-jähriges Jubiläum feierte Sonja Schwichtenberg. 
Seit dem 01. April 2013 arbeitet sie engagiert und verläss-
lich für unsere Kanzlei, machte hier eine Fortbildung zur 
Fachassistentin für Lohn und Gehalt und kümmert sich bei 
uns um die Lohn- und Finanzbuchhaltungen. Sie betreut 
Lohnsteuer- und Sozialversicherungsprüfungen und ist 
Ansprechpartnerin für unsere Auszubildenden. Sonja 
Schwichtenberg zeichnet sich dabei durch ihre fachliche 
Expertise, ihre Hilfs- und Einsatzbereitschaft und ihre 

Empathie aus. Immer fröhlich und gut gelaunt gilt sie als der 
Sonnenschein der Kanzlei. Sie selbst schätzt Struktur und 
Facettenreichtum ihrer Arbeit, außerdem das »tolle Team, 
kurze Kommunikationswege, die Möglichkeit sich fortzubilden 
und im Homeoffice zu arbeiten«. In ihrer Freizeit genießt Sonja 
Schwichtenberg Unternehmungen mit Familie und Freunden, 
treibt Sport und ist mit ihrem Hund unterwegs.

we¿reu. Bestens besetzt.
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Abschlüsse bearbeiten. Ich freue mich auf meine Kolleg*innen, alte und neue Aufgaben 
und auf die Mandant*innen!

von Friederike Hoffmann

Wir haben unser internes Wachstum zum Anlass genommen 
und ein neues Teambild von uns machen lassen. Hier sehen  
Sie also alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter von we¿reu   Han- 
nover. Ein starkes Team, denn wir verstehen uns als Einheit. 
Unserem Slogan »Bestens beraten.« werden wir gerecht, 
indem wir uns gegenseitig mit unterschiedlichen Fachberei-
chen ergänzen und stets auf kurzen Wegen unterstützen. Wir 
bleiben in Bewegung, entwickeln uns durch ständige Fortbil-

Wir sind stolz auf unser Team

dungen weiter und können so schnell und flexibel auf alle 
Herausforderungen reagieren. Wir sind ein unglaublich 
vielfältiges und buntes Team. Dabei ist unser Umgang 
geprägt von einem fairen Miteinander auf Augenhöhe, von 
viel Respekt, Wertschätzung und gelebter Anerkennung. 
Wir sind stolz auf unser Team!

von Dajana Schmitz & Jürgen Pankow

Nach Feierabend bricht Kathrin Bergholz 
häufig in das aquaLaatzium auf. Dass die 
Prokuristin von we¿reu Hannover dort im 
Alter von 59 Jahren zielstrebig 100 Bahnen 
in Serie schwimmen kann, hat mit ihrer 

Disziplin und ihrem Ehrgeiz zu tun. Was Kathrin Bergholz 
macht, das macht sie richtig. Anlässlich ihres 20-jährigen 
Jubiläums am 01. Januar 2023 in unserer Kanzlei möchte 
ich auch auf diesem Weg ganz herzlich gratulieren. Ich  
bin wirklich sehr dankbar, eine solch zuverlässige Kollegin 
und Vertreterin an meiner Seite zu haben. Ihre beruflichen 
Herausforderungen erledigt Kathrin Bergholz voller 
Motivation und mit hohem Qualitätsanspruch. Die 

we¿reu Jubiläen 

Mit Konsequenz und Vernunft 

erfahrene Steuerberaterin betreut einen festen Mandanten-
kreis. Um Jahresabschlüsse und die Qualitätskontrolle 
kümmert sich Kathrin Bergholz mit einem Höchstmaß an 
Akribie und einer nicht messbaren Fehlerquote. Es hat nichts 
mit Lobhudelei zu tun, wenn ich verrate: Es gibt unserem 
Kanzleiteam und mir stets ein gutes Gefühl, sich auf eine 
solch achtsame Kollegin verlassen zu können. Wenn Kathrin 
Bergholz nicht arbeitet, schwimmt oder Fahrrad fährt, gönnt 
sie sich eine Erholungspause in der Sonne. Auf ihrer Lieblings-
insel La Gomera kann sie am besten die Seele baumeln 
lassen.
 
von Jürgen Pankow

Liebe zum
Detail

Schon 35 Jahre unterstützt Heike Eder unsere Kanzlei. 
Besonders geschätzt werden dabei ihre Zuverlässigkeit, 
Loyalität sowie ihr Fleiß und hohes Steuerwissen. 1988 
begann Heike Eder ihre Ausbildung zur Steuerfachange-
stellten bei uns und machte zeitnah die Fortbildung zur 
Bilanzbuchhalterin und anschließend die zur Steuerfach-
wirtin. Heike Eder bearbeitet hauptsächlich Jahresab-
schlüsse und Steuererklärungen sowie Finanzbuchhaltun-
gen. Im Laufe der Jahre ist auch die Kommunikation mit 
Fiskalvertretern in diversen EU-Ländern hinzugekommen. 
Für die Zukunft wünscht sich Heike Eder eine gute Balance 
zwischen Arbeit und Familie. Und sie möchte weiterhin 

die steuerrechtlichen Belange der Mandantschaft zur vollsten 
Zufriedenheit erfüllen und eine zuverlässiger Ansprechpart-
nerin für ihre Kolleg*innen sein. Aus diesem Grund will sie sich 
gerne auch in Zukunft fortbilden. Und was ist ihr Ausgleich 
zur Arbeit? »Ich singe mit Freude im Chor. Deshalb habe ich 
mich auch sehr über die Jubiläumsfeier im Tonstudio gefreut«, 
erzählt Heike Eder. »Außerdem fotografiere ich, besonders 
Makroaufnahmen, weil wundervolle Details oft erst bei ge-
nauem Hinschauen sichtbar werden. Und ich arbeite gern im 
Garten und freue mich über Gottes Schöpfung.«

we¿reu. Bestens besetzt.

Sonnenschein
der Kanzlei

Ihr 10-jähriges Jubiläum feierte Sonja Schwichtenberg. 
Seit dem 01. April 2013 arbeitet sie engagiert und verläss-
lich für unsere Kanzlei, machte hier eine Fortbildung zur 
Fachassistentin für Lohn und Gehalt und kümmert sich bei 
uns um die Lohn- und Finanzbuchhaltungen. Sie betreut 
Lohnsteuer- und Sozialversicherungsprüfungen und ist 
Ansprechpartnerin für unsere Auszubildenden. Sonja 
Schwichtenberg zeichnet sich dabei durch ihre fachliche 
Expertise, ihre Hilfs- und Einsatzbereitschaft und ihre 

Empathie aus. Immer fröhlich und gut gelaunt gilt sie als der 
Sonnenschein der Kanzlei. Sie selbst schätzt Struktur und 
Facettenreichtum ihrer Arbeit, außerdem das »tolle Team, 
kurze Kommunikationswege, die Möglichkeit sich fortzubilden 
und im Homeoffice zu arbeiten«. In ihrer Freizeit genießt Sonja 
Schwichtenberg Unternehmungen mit Familie und Freunden, 
treibt Sport und ist mit ihrem Hund unterwegs.

we¿reu. Bestens besetzt.



Im August 2023 feierten wir anlässlich der Dienstjubiläen 
von Doreen Vandamme und Heike Eder zusammen im 
Tonstudio. Nach einem leckeren Kaffeetrinken machten 
wir eine Führung durch das Tonstudio Tessmar. Super 
spannend, was es dort alles zu entdecken gab! Zunächst 
durften wir von den Profis lernen und lauschten Sonja 
Bittner am Mikro und Helge Adam am Klavier. Dank des 
Gesangtrainings von Leonard Ottolien waren wir gut 

Stets ein
offenes Ohr

we¿reu Know-how

Herzlichen Glückwunsch zur Vizepräsidentin!

Unsere Geschäftsführerin StBin 
Dajana Schmitz wurde am  
01. September 2023 auf der 
Kammerversammlung der 
Steuerberaterkammer Nieder-
sachsen zur Vizepräsidentin 
gewählt. Dajana Schmitz war 
bisher schon Vorstandsmitglied 
der Kammer und freut sich nun 
darauf, gemeinsam mit dem 

Präsidenten Fritz Güntzler und den weiteren Vorstands-
mitgliedern die vielschichtigen Herausforderungen, vor 
denen der Berufsstand steht, anzugehen. Zum einen 
muss der zunehmende Fachkräftemangel durch entspre-
chende Maßnahmen minimiert werden, zum anderen gilt 

es, die fortschreitende Digitalisierung und Automatisierung 
für den Berufsstand einzuordnen und nutzbar zu machen. 
Dajana Schmitz ist in der Steuerberaterkammer Niedersach-
sen dem Bereich Ausbildungswesen zugeordnet und arbeitet 
dort intensiv bei den Themen Aus- und Fortbildung sowie 
dem Nachwuchsmarketing mit. Des Weiteren ist sie Mitglied 
in der Abteilung Berufsrecht und nimmt als Arbeitgeberver-
treterin im Schlichtungsausschuss zwischen Auszubildenden 
und den Ausbildungsbetrieben teil. Bei der Bundessteuer- 
beraterkammer wurde sie Ende November 2023 in den 
Ausschuss 20 (Aus- und Fortbildung der Mitarbeiter*innen) 
berufen, sodass sie dort mit ihrer Expertise das Präsidium  
der Bundessteuerberaterkammer proaktiv beraten kann.

we¿reu. Bestens vernetzt.

1998 begann Doreen Vandamme ihre Ausbildung zur 
Steuerfachangestellten bei we¿reu Hannover. Anschlie-
ßend machte sie eine Weiterbildung zur Steuerfachwirtin 
und wurde 2022 als Steuerberaterin bestellt. Inzwischen 
ist Doreen Vandamme 25 Jahre in unserer Kanzlei. Sie ist 
mit der Erstellung von Jahresabschlüssen und Steuerer-
klärungen aller Rechtsformen betraut, macht steuerliche 
Beratungen, Revisionen von Buchführungen und betreut 
Betriebsprüfungen. An ihrer Arbeit mag sie, dass diese 
komplex, abwechslungsreich und vielseitig ist. »Durch 

Gesetzesänderungen muss man immer auf dem Laufenden 
bleiben«, erklärt die Steuerberaterin. »An we¿reu gefällt mir 
besonders das Entgegenkommen der Kolleg*innen und der 
familiäre Zusammenhalt. Außerdem werden berufliche Ziele 
stets unterstützt und gefördert.« Von ihren Kolleg*innen wird 
sie für ihr Fachwissen geschätzt, vor allem aber für ihre Hilfs-
bereitschaft. Und wenn sie nicht arbeitet? Dann fährt Doreen 
Vandamme gerne Fahrrad und trifft sich mit Freunden.

we¿reu. Bestens besetzt.

Ein Hoch auf uns!
gerüstet, um es selbst zu probieren, und sangen mit dem 
ganzen Team »Ein Hoch auf uns« von Andreas Bourani 
ein. Ja, das Audio hinter diesem QR-Code sind tatsächlich 
wir! Der Tag war ein riesiger Spaß für uns 
alle und bleibt unvergesslich! 

we¿reu. Bestens gesungen. 

we¿reu Event

Veranstaltung mit unserer Mandantschaft

Am 07. Juni 2023 fand unsere Mandant*innenveranstaltung beim 
ADAC-Fahrsicherheitszentrum in Laatzen statt. Unser Geschäftsführer 
StB Jürgen Pankow berichtete zunächst über die Neuerungen bei 
PV-Anlagen sowie die Inflationsausgleichsprämie. Im Anschluss klärte 
unsere Geschäftsführerin StBin Dajana Schmitz darüber auf, wie wichtig 
die Bindung von Mitarbeitenden für Unternehmen ist und wie mit 
steuerfreien und sozialversicherungsfreien Vergütungsbestandteilen 
»mehr Netto vom Brutto« ermöglicht werden kann.

Auf alle Mandant*innen und unser we¿reu Team wartete nach den 
Vorträgen ein riesiges Grill-Büfett. Bei schönstem Wetter konnten wir 
gemeinsam essen und uns weiter austauschen. Highlights der Veran-
staltung waren das Fahrsicherheitszentrum und das Ausprobieren  
des Rennautosimulators. Wir bedanken uns noch einmal recht herzlich 
bei allen Teilnehmer*innen für den gelungenen Tag!

we¿reu. Bestens vorbereitet.

we¿reu Karriere

Weiterbildung zur Steuerfachwirtin 

besuchen. Ich werde über das Jahr verteilt an mehreren 
Seminaren teilnehmen. Ab September geht es dann in  
die intensive Prüfungsvorbereitung, die als Blockseminar 
stattfindet. In dieser Zeit werde ich nicht im Büro sein.  
Die Prüfung ist im Dezember 2024.«

 Was motiviert Sie? 
»Ich freue mich darauf, neue Themenfelder kennenzulernen 
beziehungsweise die Komplexität einiger steuerlicher Sach- 
verhalte besser verstehen zu können und mich auch in dem 
Bereich der Kapitalgesellschaften intensiver einzuarbeiten. 
Außerdem ist es eine Herausforderung, ein neuer Impuls in 
unserem oft sehr stressigen Büroalltag. Da ich die Fortbil-
dung als Präsenzseminar besuche, freue ich mich auch auf 
den Austausch mit den anderen Teilnehmer*innen. Die Zeit 
wird zwar bestimmt anstrengend, aber da ich in den letzten 
Jahren schon einige Fortbildungen erfolgreich abgeschlossen 
habe, bin ich motiviert, mein Wissen zu erweitern.«

von Antonia Pudwell & Dajana Schmitz

Unsere Steuerfachangestellte 
und Fachassistentin für Rech-
nungswesen und Controlling 
sowie Digitalisierung und 
IT-Prozesse Antonia Pudwell 
macht mit der Weiterbildung 
zur Steuerfachwirtin gerade 
den nächsten Karriereschritt. 
Diese Fortbildung vermittelt 
komplexes Wissen aus den Be- 

reichen Rechnungswesen, Betriebswirtschaft und Steuer- 
recht. Antonia Pudwell, die aktuell Buchhaltungen be- 
arbeitet, Lohnabrechnungen sowie Steuererklärungen im 
privaten und betrieblichen Bereich erstellt und Kolleg*in-
nen im Bereich der Digitalisierung von Arbeitsabläufen 
unterstützt, wird Ende des Jahres die Prüfung absolvieren. 

Antonia Pudwell, wie läuft die Weiterbildung ab? 
»Bereits Ende 2023 habe ich mit Online-Kursen begon-
nen, um im Februar 2024 die ersten Präsenzseminare zu 
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Das Leben ist eine Achterbahn?! Für uns auf jeden Fall! – Das war unser Motto für den 
Betriebsausflug im September 2023, als es mit dem ganzen Team der we¿reu Hanno-
ver zum Phantasialand bei Köln ging. Die lange Fahrt im Bus wurde für Gespräche und 
die Einstimmung auf das Event genutzt. Nach der Anreise erwartete uns ein gemein-
sames Abendessen mit afrikanischem Büfett. Den nächsten Tag haben wir dann von 
morgens bis abends im Freizeitpark verbracht. Das war ein riesiger Spaß! Wir haben 
uns sogar in die schnellste Achterbahn der Welt getraut – die Chefin hat es dabei 
allerdings ausgeknockt. Zwischendurch gab es zwei tolle Shows und natürlich überall 
Leckereien für das ganze Team. Als besonderes Dankeschön an unsere Mitarbeiter*in-
nen für die wertvolle Arbeit, die sie jeden Tag in unserer Kanzlei leisten, machen wir 
einmal im Jahr einen Betriebsausflug. An dieser Stelle sei Maxi Hüper und Doreen 
Vandamme gedankt, die diesen für uns geplant haben!

we¿reu. Bestens gereist.

Impressum

we¿reu Hannover KG | 

Steuerberatungsgesellschaft

Devrientstraße 2   

30173 Hannover 

T +49 511 9463 98 3

F +49 511 9463 98 55

hannover@we¿reu.de K
o

n
ze

p
ti

o
n

, T
ex

t 
u

n
d

 L
ay

o
u

t:
 M

et
ro

n
o

m
 | 

A
ge

n
tu

r 
fü

r 
K

o
m

m
u

n
ik

at
io

n
 u

n
d

 D
es

ig
n

, w
w

w
.m

et
ro

n
o

m
-l

ei
p

zi
g

.d
e

Folgen Sie uns auf Facebook

Besuchen Sie uns im Internet:
www.hannover.we¿reu.de

Unser Profil auf Instagram

we¿reu Event

Betriebsausflug ins Phantasialand

Seit 2009 finden in regelmäßigen Abstän-
den Vernissagen in unseren Kanzleiräumen 
statt. Am 18. August 2023 war es die Aus-
stellung »Colour & Courage« von Deborah 
Victoria Schütze und Heidi König, die rund 
50 Gäste in unser Forum lockte. Unser 
Team von we¿reu Hannover denkt gern an 
den Abend zurück. Von der dialogischen 
Einführung bis zur musikalischen Beglei-
tung lief alles wie am Schnürchen. 




